## Aktiven - Beitragsanpassung zum 01.01.2024

## Inaktive Mitglieder sind von einer Anhebung des Mitgliedsbeitrages nicht betroffen

Liebe Vereinsmitglieder,

wenn man bedenkt, dass bei unserem Mitgliedsbeitrag in den gesamten letzten 20 Jahren lediglich eine Anpassung von € 1.- pro Monat erfolgt ist, kann man schnell ableiten, dass die - über die Jahre - immer weiter steigenden Kosten von (u.a) Beiträge an die Verbände, Instandhaltungskosten, Gebühren für sich ständig wiederholende Schießstandüberprüfungen u. Abnahmen, Energiekosten (Heizung, Strom u. Wasser), Versicherungen, Verwaltungskosten, Schießscheiben und vieles mehr, mitlerweile nicht mehr durch die Mitgliedsbeiträge aufgefangen werden können. Von daher sehen wir als Gesamtvorstand diese Entscheidung nicht als einfache Erhöhung, sondern eher als eine zeitgemäße Anpassung, um den Verein zukunftsorientiert aufzustellen.

Unser Verein ist natürlich auf alle Mitgliedsbeiträge angewiesen. Wir haben 80 % Inaktive d.h. zahlende Mitglieder die unseren Verein unterstützen, ohne seine sportlichen Angebote zu nutzen. Deshalb kam der Gesamtvorstand zur Ansicht die Beitragsanpassung in Form einer Staffelung vorzunehmen. Aktive Vereinmitglieder sollten einen höheren Mitgliedsbeitrag bezahlen. Inak-

tive Mitglieder sollen von der Anhebung des Mitgliedsbeitrages nicht betroffen werden.

Passive Vereinsmitglieder sind die, die nicht aktiv an der Erfüllung des Vereinszwecks mitwirken, den Verein aber dennoch durch ihre Mitgliedschaft unterstützen wollen. Diese Unterstützung äußert sich in finanzieller Weise. Passive Vereinsmitglieder zahlen in der Regel einen definierten Mitgliedsbeitrag und sorgen somit für eine stabile und dauerhafte Geldquelle, die dem Verein zur Verfügung steht. Obwohl sie nicht aktiv am Vereinsleben teilnehmen, steht es den passiven Vereinsmitgliedern selbstverständlich zu, an Vereinsveranstaltungen (Feste, Auftritte, Sitzungen etc.) teilzunehmen und natütlich unser gemeinsames Schießsportzentrum zu besuchen. Diese Alternative ist grundsätzlich sehr wünschenswert, schließlich entsteht den passiven Vereinsmitgliedern dadurch ein gewisser "Gegenwert", der sie im Verein hält.

Aktive Vereinsmitglieder sind diejenigen, die im Besitz von Waffenbesitzkarten (d.h. im Besitz legaler registrieter Waffen) sind, die Aktivitäten des Vereines tragen und den Vereinszweck erfüllen. Im Rahmen des Gesellschaftswandels in den letzten Jahren sind auch die Ansprüche der Aktiven an unseren SV gestiegen. Der Verein wandelt sich zunehmend zu einem Dienstleister, der unser Schießsportzentrum mit allem drum herum als Leistung zur

Verfügung stellen soll. Alles das verursacht zusätzliche Fixkosten, die dauerhaft über die Mitgliedsbeiträge gegenfinaziert werden müssen. Für diese Leistungen sollten die Sportinteressierten auch bereit sein - sofern entsprechend qualitative Angebote zur Verfügung gestellt werden - auch mehr zu bezahlen.

Zudem werden durch die Staffelung der Mitgliedsbeiträge und Mehrkosten für aktive Mitglieder die erforderlichen Einnahmen gesteigert und ist gleichzeitig Motivation sich häufiger am Vereinsleben zu beteiligen.

In der Vorstandsversammlung des SV 1970 Wersau e.V. am 28.09.2023 wurde als unumgängliche Maßnahme die Erhöhung der Beiträge für Aktive um 1.- € monatlich und zusätzlich 50.- € Jahresschießstandgebühr beschlossen. Somit wird der Jahresbeitrag für Aktive auf € 86.- festgelegt. Die Anpassung sichert zu einem, einen großen Anteil der finanziellen Basis und gewährleistet auch weiterhin die Kontinuität der Vereinsarbeit.

Ein weiterer positiver Beschluss unserer Vorstandschaft ist die Halbierung der Aufnahmegebühr von 150.- auf nunmehr **75.-** Euro (ab 18 Jahre). Dadurch wird eine bessere Möglichkeit zur Neuaufnahme in unseren Verein geschaffen. Hier sei daran erinnert, dass Schützenhaus und Schießanlagen Vereinseigentum sind und sich jedes Mitglied als Miteigentümer sehen kann.

Auch nach dieser Beitragsanpassung für Aktive bewegen sich die Beiträge unseres Vereins immer noch deutlich unter dem Durchschnitt der vergleichbaren Nachbarvereine. Unter dem Gesichtspunkt der Mitgliedsbeiträge bleibt unser Verein also weiterhin sehr attraktiv. Wir hoffen, dass alle Aktiven die Preisanpassung mittragen. Sie dient dazu, uns den finanziellen Rahmen zu geben, um unseren Mitgliedern auch künftig ein gutes und abwechslungsreiches Sportangebot zur Verfügung stellen zu können. Wir danken für Euer Verständnis.

Mit sportlichen Grüßen

Der Gesamtvorstand